

*Le pape François envoie un
message à la 5e Conférence
internationale Pour l'équilibre du
Monde*



La Havane, 24 jan (RHC) A l'occasion de la cinquième Conférence internationale "Pour l'équilibre du monde", qui se tient à La Havane (Cuba) du 24 au 28 janvier, le Pape François a envoyé un message aux participants, auxquels il demande instamment, à travers le dialogue, de construire des ponts qui puissent aider à trouver ensemble des solutions viables, sans exclure personne et avec le large horizon de la fraternité universelle, a rapporté le portail de nouvelles du Vatican.

Chers délégués :

Une année encore, vous êtes réunis dans cette Conférence pour commémorer la naissance de José Martí, en présentant sa figure comme un aiguillon pour réveiller les consciences de tous ceux qui, dans le monde, sont appelés à créer un climat de dialogue et de fraternité susceptible de favoriser des

changements significatifs dans les circonstances sociales et politiques actuelles.

De telles circonstances, comme je l'ai exprimé dans mon dernier discours au Corps diplomatique accrédité auprès du Saint-Siège, sont alarmantes et devraient susciter en nous un intérêt pour un tel changement de cap. À cette fin, cependant, je crois qu'il est important que nous nous penchions non pas tant sur ce que chacun d'entre nous, avec les meilleures intentions du monde, pourrait proposer, mais sur l'absolue nécessité de s'asseoir et d'écouter les autres. Nous devons de toute urgence jeter des ponts qui nous aideront à trouver ensemble des solutions viables qui n'excluent personne. Tout cela doit se faire par le dialogue et avec le large horizon de la fraternité universelle (cf. Lettre encyclique Fratelli tutti, 142).

J'ai été frappé par certaines paroles de José Martí sur la tombe du vénérable Félix Varela, qui peuvent être significatives dans ce contexte. Martí admire certes l'amour de Varela pour sa terre et sa bravoure dans la dénonciation de ce qu'il considère incompatible avec le bien social - "il disait sans crainte ce qu'il voyait" - mais, en même temps, il souligne sa douceur, vertu essentielle du gouvernant, qui doit guider le dialogue social et politique : "sans s'emporter ni se précipiter", en ayant le "juste respect" de notre interlocuteur pour arriver à une solution concertée (cf. Ante la tumba del Padre Varela, in Patria, 6 août 1892).

Il s'agit donc de regarder le passé, de ne pas renier nos racines, ce qui nous conduit à apprendre de nos aînés, de la foi qui les a animés, de la cohérence de vie que cette foi leur a imposée, de ce dévouement au peuple qui n'est rien d'autre que le commandement du Seigneur de nous aimer comme Il nous a aimés (cf. Jn 13, 34-35). Sur la base de ces racines, Martí affirme comment la figure du Père Varela est capable de rallier les gens à un effort commun.

Dans cet écrit, il est question de rendre hommage au père Varela en lui construisant un monument. C'est une attitude louable, mais au-delà du fait historique, il serait bon de réfléchir si ces modèles sont effectivement utilisés comme un exemple de valeurs ou plutôt comme une bannière d'intérêts.

Chers délégués, dans le message de cette année pour la Journée mondiale de la paix, j'ai repris cette idée cruciale : au cours de la pandémie, de nombreux héros ont fait preuve de la foi, de l'espoir, du dévouement généreux nés de l'amour de Dieu imprimé dans la nature de chaque être humain (cf. Gn 1, 26 et 27). Ils nous invitent, à l'instar des héros qui les réunissent aujourd'hui, "à remettre le mot "ensemble" au centre ; en effet, c'est ensemble, dans la fraternité et la solidarité, que nous pouvons construire la paix, garantir la justice et surmonter les événements les plus douloureux" (n. 3). C'est la clé pour retrouver l'équilibre qui donne son nom à votre rencontre, car ce n'est qu'ensemble que nous pourrions affronter les différentes crises morales, sociales, politiques et économiques dont nous souffrons et qui sont toutes liées entre elles (cf. n. 5).

Que ces vœux vous aident dans le travail que vous entreprenez pour le bien de tous les peuples.

Du Vatican, le 20 janvier 2023

FRANÇOIS

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/311489-le-pape-francois-envoie-un-message-a-la-5e-conference-internationale-pour-lequilibre-du-monde>



Radio Habana Cuba